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Ⅰ 期  日     令和６年２月８日 木曜日 

Ⅱ 場  所     市役所本庁舎 ４階 委員会会議室 

Ⅲ 開  会     １４時００分 

Ⅳ 閉  会     １５時１１分 
 

Ⅴ 教育長及び出席委員 

教育長        鎌田 亨 

教育長職務代理者   水沼 章文 

委員         金森 良泰 

委員         岡田 新司 

委員         山口 早苗 
 

Ⅵ 説明のための出席者 

【学校教育部】 

学校教育部長                    篠原 直樹 

学校教育部次長兼教育総務課長            成塚 淳一 

学校教育部学務指導担当次長兼指導課長        佐山 宏樹 

市民文化会館長                   石塚  晴美 

学務課長                      澁谷 富雄 

学校給食課長                    柴山 伸之 

教職員担当課長                    瀬髙  武夫 

教育相談センター所長                                山本  智英 

学校教育部教育施設課施設担当主幹          金岡 伸晃 

学校教育部教育施設課長寿命化推進担当主幹      原  正義 

 

【社会教育部】 

社会教育部長                    小谷 啓敏  

社会教育部次長兼社会教育課長            佐藤 篤実 

社会教育部参事(兼)社会教育課 生涯学習推進担当課長(兼)視聴覚センター所長     

野口 美明 

社会教育部参事(兼)中央公民館長                  矢野  仁史 

文化財課長                     中野 達也 

郷土資料館長                                        實松  幸男 

スポーツ推進課長                  清水 一男 

スポーツ施設担当課長                                福嶋 伸五 

中央公民館事業担当課長               川辺  孝 

 

Ⅶ 書記 

教育総務課 総務担当主幹              林  亮平 

教育総務課 総務担当主査              伊藤 知子 
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Ⅷ 署名委員の指名 

岡田委員 

 

Ⅸ 会議に附した議案 

 

議案第 ２ 号 財産の取得の申出について（小学校教師用指導書） 

議案第 ３ 号 財産の取得の申出について（小学校教師用指導書） 

議案第 ４ 号 財産の取得の申出について（小学校教師用指導書） 

議案第 ５ 号 財産の取得の申出について（小学校教師用指導教材） 

議案第 ６ 号 春日部市特別職の給与に関する条例及び春日部市教育委員会教育長の給与

等に関する条例の一部改正について 

議案第 ７ 号 春日部市民文化会館非構造部材（特定天井）等耐震対策工事請負変更契約

の締結について 

議案第 ８ 号 令和５年度春日部市一般会計（教育費）補正予算について 

議案第 ９ 号 令和６年度春日部市一般会計（教育費）予算について 

 

 

報告第 １ 号 春日部市準要保護就学援助臨時支援金支給事業実施要綱の廃止について 

報告第 ２ 号 春日部市大凧文化交流センター条例の制定について 
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Ⅹ 議題及び議事の大要 

 

鎌田教育長 

ただいまから２月定例教育委員会を開会いたします。 

はじめに、本日の会議録署名委員を指名します。岡田委員、お願いします。 

前回会議録（案）については、事務局より各委員に事前に配付しています。質疑等があ

れば、お聞かせ願います。 

 

[「ございません」と言う人あり ] 

 

鎌田教育長 

事前に配付した会議録（案）のとおりでよろしいですね。 

 

[ 「結構です」と言う人あり ] 

 

鎌田教育長 

前回会議録は、事前に配付した会議録のとおり承認されました。それでは事務局、会議

終了後、前回署名委員の署名をいただいてください。 

それでは、議事に入ります。 

はじめに、議案第２号 財産の取得の申出について（小学校教師用指導書）を議題とし

ますが、議案第２号は３月市議会定例会に上程する議案に関する事項であるため、会議を

非公開にしたいと思いますが、いかがでしょうか。 

 

[ 「異議ありません。」と言う人あり ] 

 

鎌田教育長 

異議なしと認め、春日部市教育委員会 会議規則第１８条の規定に従いまして、これよ

り会議を非公開とします。 

それでは、議案第２号について、説明を求めます。 

成塚課長、お願いします。 

 

成塚学校教育部次長（兼）教育総務課長 

議案第２号 財産の取得の申し出につきまして、提案理由及びその内容につきまして、

説明いたします。議案書１ページを御覧ください。 

提案理由でございますが、小学校教師用指導書を取得するため、地方教育行政の組織及

び運営に関する法律第２８条第２項の規定に基づき、春日部市長あて申出したく、提案い

たします。 

 続きまして、別綴りになっております「議案第２号 財産の取得の申出について」〈別

紙〉の１ページ目を御覧ください。 

 契約内容でございますが、小学校教師用指導書の取得予定金額は、消費税及び地方消費
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税の額を含め、５，０８７万５，８６０円でございます。 

 取得の方法につきましては、教師用指導書は取扱書店が限定されていることから、「地

方自治法施行令第１６７条の２第１項第２号」の規定に基づく随意契約となります。 

契約の相手方は、春日部市粕壁東二丁目３番３９号、紅雲堂書店 代表 石川昭 でご

ざいます。 

 続きまして、次ページをお願いいたします。 

 今回取得を予定している物品は、こちらの内訳のとおりとなります。 

令和６年度からの小学校の教科書改訂に伴いまして、各教科の小学校教師用指導書を新た

に取得するものです。 

 以上、御審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

鎌田教育長 

何か御質問はありませんか。 

 

 [「ございません」と言う人あり ] 

 

鎌田教育長 

ないようですので、これより採決をいたします。 

議案第２号 財産の取得の申出について（小学校教師用指導書）、原案どおり決する

に、賛成の委員の挙手を求めます。 

 

[ 賛成者挙手 ] 

 

鎌田教育長 

挙手全員であります。よって、議案第２号は、原案どおり可決と決しました。 

会議の非公開を解き、これより、会議を公開とします。 

次に、議案第３号 財産の取得の申出について（小学校教師用指導書） を議題とし、

説明を求めます。 

成塚課長、お願いします。 

 

成塚学校教育部次長（兼）教育総務課長 

議案第３号 財産の取得の申し出につきまして、提案理由及びその内容につきまして、

説明申し上げます。議案書２ページを御覧ください。 

提案理由でございますが、小学校教師用指導書を取得するため、春日部市教育委員会教

育長に対する事務委任規則第２条第１項第１号の規定に基づき、提案するものです。 

契約内容ですが、小学校教師用指導書の取得予定金額は、消費税及び地方消費税の額を

含め、１，６３５万６，４３０円です。 

取得の方法は、先ほどの議案第２号と同様、随意契約となります。 

契約の相手方は、春日部市中央一丁目４３番地１３ 株式会社 酒井書店 代表取締役 

酒井陽一 でございます。 
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続きまして、３ページをお願いいたします。 

今回取得を予定している物品は、こちらの内訳のとおりとなります。 

以上、御審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

鎌田教育長 

何か御質問はありませんか。事務局に確認ですが、議案第２号と第３号から第５号まで

について、公開または非公開の議案として取り扱いが異なる理由を教えてください。 

 

澁谷学務課長 

 議案第２号については、取得金額が２，０００万円を超えており、市議会の議決が必要

であるため、今回、定例教育委員会においては非公開の議案として審議をお願いしており

ます。一方、議案第３号、この後に御審議いただく第４号、第５号は、２，０００万円以

下であり、市議会の議決を要するものではないため、公開としているものです。 

 

鎌田教育長 

説明ありがとうございました。第２号議案のみ、今後、開会される予定の３月市議会定

例会に上程するため、非公開としたということですね。 

他に御質問はありませんか。 

 

 [「ございません」と言う人あり ] 

 

鎌田教育長 

ないようですので、これより採決をいたします。 

議案第３号 財産の取得の申出について（小学校教師用指導書）、原案どおり決するに

、賛成の委員の挙手を求めます。 

 

[ 賛成者挙手 ] 

 

鎌田教育長 

挙手全員であります。よって、議案第３号は、原案どおり可決と決しました。 

次に、議案第４号 財産の取得の申出について（小学校教師用指導書） を議題とし、

説明を求めます。 

成塚課長、お願いします。 

 

成塚学校教育部次長（兼）教育総務課長 

議案第４号、こちらは議案書４ページを御覧ください。 

提案理由ですが、議案第３号と同様でございます。 

契約内容ですが、取得予定金額は、消費税及び地方消費税の額を含め、１，９７８万

５，７００円でございます。 

取得の方法は、議案第２号と同様に随意契約となります。 
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契約の相手方は、春日部市西宝珠花４７番地、宝珠堂 代表 中島信一 でございま

す。 

続きまして、５ページをお願いいたします。 

今回取得を予定している物品は、こちらの内訳のとおりとなります。 

以上、御審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

鎌田教育長 

何か御質問はありませんか。 

 

 [「ございません」と言う人あり ] 

 

鎌田教育長 

ないようですので、これより採決をいたします。 

議案第４号 財産の取得の申出について（小学校教師用指導書）、原案どおり決するに

、賛成の委員の挙手を求めます。 

 

[ 賛成者挙手 ] 

 

鎌田教育長 

挙手全員であります。よって、議案第４号は、原案どおり可決と決しました。 

次に、議案第５号 財産の取得の申出について（小学校教師用指導教材） を議題と

し、説明を求めます。 

成塚課長、お願いします。 

 

成塚学校教育部次長（兼）教育総務課長 

議案第５号 財産の取得の申し出につきまして、提案理由及びその内容につきまして、

説明いたします。議案書は６ページになります。 

提案理由ですが、小学校教師用指導教材を取得するため、議案第３号と同様に提案する

ものでございます。 

契約内容でございますが、消費税及び地方消費税の額を含め、１，７２９万３，３５３

円でございます。 

取得の方法は、議案第２号と同様、随意契約となります。 

契約の相手方は、春日部市樋堀１８８番地６、春日部学校教材組合 代表 若林良雄 

でございます。 

続きまして、７ページをお願いいたします。 

今回取得を予定している物品は、こちらの内訳のとおりとなります。 

以上、御審議のほどよろしくお願いいたします。 
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鎌田教育長 

何か御質問はありませんか。 

 

水沼教育長職務代理者 

 財産の購入自体には、何ら支障はないのですが、一点確認させてください。 

議案第２号から第５号にかけて、教師用指導書等の数にばらつきがありますが、これは

どのように捉えればよいのでしょうか。 

 

澁谷課長 

 指導書の購入については、教科や指導書の種類により、学校ごとに基準を設けておりま

す。例えば、国語については、１学級に対し１冊の指導書としているため、購入数は多く

なります。一方、地図などは、１学年に１冊という基準であるため、購入数は少なくなり

ます。このため、教科により購入数にばらつきが出るものでございます。 

 

水沼教育長職務代理者 

 昨年、教科書を採択し、今回はその結果を踏まえて、指導書の購入になるかと思います

が、教科書と指導書の出版社は同一なのでしょうか。それとも、他出版社が発行するなど

、指導書の種類は多数あるのでしょうか。 

 

澁谷課長 

 すべて教科書と指導書の出版社は、同一となります。ただし、同一の出版社から、各科

目の指導書等は複数発行されています。例えば、国語の場合、指導編、研究編、ワークシ

ート集と複数の種類があり、学級ごとにそれぞれ取得するため、数量が大幅に増加します

。 

 

水沼教育長職務代理者 

 すべての教科、一律の基準で購入するのではないのですね。 

 

澁谷課長 

 使用頻度が高いものはクラスごと、使用頻度が低いものは学年ごと、といったように、

教科により基準は異なります。 

 

水沼教育長職務代理者 

 例えば、議案第３号の内訳に記載してある「４ 地図 教師用指導書（地図活用サポー

ト編等）」は数量が８とあります。市内小学校は２２校あるかと思いますが、この辺りは

どのように捉えればよいのでしょうか。 

 

鎌田教育長 

 議案第３号では、「１ 国語 教師用指導書（総説編等）」が１７３冊、第４号では、

同じ指導書が２１６冊となっているので、この辺りを分かりやすく説明していただければ

と思います。 
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澁谷課長 

 議案第２号における契約の相手方は紅雲堂となっておりますが、担当している学校は１

２校ございます。第３号、酒井書店が担当するのは４校、第４号、宝珠堂は５校担当して

おります。 

 

岡田委員 

今の説明でやっと理解することができました。今後は、取得方法の流れが分かりやすい

丁寧な説明をお願いします。 

 

鎌田教育長 

 議案第２号から４号までが同一件名であることについて、そもそもなぜ契約を分けてい

るのか、２号のみが非公開で行うのはなぜか等、基本的な考え方の説明が必要だと思いま

す。今後、この議案に関わらず、個々の説明だけでなく、全体像が分かるような説明に努

めていただきますよう、お願いします。 

 

鎌田教育長 

他に御質問はありませんか。 

 

 [「ございません」と言う人あり ] 

 

鎌田教育長 

ないようですので、これより採決をいたします。 

議案第５号 財産の取得の申出について（小学校教師用指導教材）、原案どおり決する

に、賛成の委員の挙手を求めます。 

 

[ 賛成者挙手 ] 

 

鎌田教育長 

挙手全員であります。よって、議案第５号は、原案どおり可決と決しました。 

次に、議案第６号 春日部市特別職の給与に関する条例及び春日部市教育委員会教育長

の給与等に関する条例の一部改正について を議題としますが、議案第６号から議案第９

号までは、３月市議会定例会に上程する議案に関する事項であるため、会議を非公開にし

たいと思いますが、いかがでしょうか。 

 

[ 「異議ありません。」と言う人あり ] 

 

鎌田教育長 

異議なしと認め、春日部市教育委員会 会議規則第１８条の規定に従いまして、これよ

り会議を非公開とします。 

それでは、議案第６号について、説明を求めます。 

成塚課長、お願いします。 
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成塚学校教育部次長（兼）教育総務課長 

 議案第６号 春日部市特別職の給与に関する条例及び春日部市教育委員会教育長の給与

等に関する条例の一部改正について、提案理由及びその主な内容について説明いたしま

す。 

議案書の８ページを御覧ください。提案理由ですが、教育長の期末手当の規定を改正し

たく提案するものでございます。 

次に、条例の主な内容につきまして、説明いたします。議案第６号の別紙資料の１ペー

ジ目を御覧ください。 

本条例につきましては、市長部局の条例と一括で改正するものでございまして、教育委

員会で審議するものは、「第２条」となります。 

第２条は、教育長の給与に関する条例を一部改正するものでございまして、期末手当の

規定を「100 分の 220」から「100 分の 225」に改正するものでございます。 

次のページを御覧ください。 

附則につきまして、この条例は公布の日から施行し、令和５年６月１日から適用するこ

ととしております。 

以上、よろしく御審議のほど、お願いいたします。 

 

鎌田教育長 

何か御質問はありませんか。確認ですが、今回、給与の規定を改正した理由・根拠を教

えてください。 

 

成塚学校教育部次長（兼）教育総務課長 

一般職の国家公務員の給与改定に準じ、国の特別職の給与改定が行われています。 

一般職の賞与改定に準じ、市長、教育長も併せて特別職の賞与も改定するものでござい

ます。 

 

岡田委員 

 市長、教育長等特別職の給与改定については、それを検討する組織があったかと思いま

すが、教育長はその検討組織ではなく、教育委員会会議で決定するという理解でよろしい

のでしょうか。 

 

成塚学校教育部次長（兼）教育総務課長 

 人事課が所管する特別職の報酬検討委員会において、決定するものでございます。 

 

篠原学校教育部長 

 補足でございますが、人事課が所管する特別職の報酬検討委員会において、市長、副市

長、教育長の報酬の方向性を定めたうえで、市議会に提案し承認いただきますと決定する

といった流れでございます。なお、教育長の報酬については、その議案を提出するに当た

り、本日、教育委員会会議に議案として上程しているものでございます。 
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鎌田教育長 

他に御質問はありませんか。 

 

[「ございません」と言う人あり ] 

  

鎌田教育長 

ないようですので、これより採決をいたします。 

 

鎌田教育長 

議案第６号 春日部市特別職の給与に関する条例及び春日部市教育委員会教育長の給与

等に関する条例の一部改正について、原案どおり決するに、賛成の委員の挙手を求めま

す。 

 

[ 賛成者挙手 ] 

 

鎌田教育長 

挙手全員であります。よって、議案第６号は、原案どおり可決と決しました。 

次に、議案第７号 春日部市民文化会館非構造部材（特定天井）等耐震対策工事請負変

更契約の締結について を議題とし、説明を求めます。 

石塚館長、お願いします。 

 

石塚教育総務課担当課長（兼）市民文化会館長 

議案第７号 春日部市民文化会館非構造部材（特定天井）等耐震対策工事 請負契約の議

決内容の一部変更について、提案理由及びその主な内容について 説明申し上げます。 

 議案書の９ページを御覧ください。 

 初めに、提案理由でございますが、令和５年９月議会で議決されました同請負契約の金

額に変更が生じたため、３月議会に上程し変更契約を締結したく、提案するものでござい

ます。 

 お手数ですが、別紙となっております資料の１ページを御覧ください。 

変更の内容につきましては、当初の契約金額「３億２,３１８万円」を「３億２,９８７

万２００円」とし、「６６９万２００円」の増額とするものでございます。 

変更の理由といたしましては、国内の急激なインフレーションにより、工事材料費が高

騰したため、その増額分を計上し、変更するものでございます。 

以上、御審議のほど よろしくお願い申し上げます。 

 

鎌田教育長 

何か御質問はありませんか。 
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岡田委員 

 今回のこの変更契約が最終になるのでしょうか。今後も受注者からの申出があれば、申

し出どおり増額変更を続けていくのでしょうか。市民目線で考えて、理解を得られるので

しょうか。 

 

石塚教育総務課担当課長（兼）市民文化会館長 

今回が最終とは限りません。今後、急激な価格水準が変動した場合は、必要な変更契約

を締結することとなります。 

 

鎌田教育長 

他に御質問はありませんか。 

 

[「ございません」と言う人あり ] 

 

鎌田教育長 

ないようですので、これより採決をいたします。 

議案第７号 春日部市民文化会館非構造部材（特定天井）等耐震対策工事請負変更契約

の締結について、原案どおり決するに、賛成の委員の挙手を求めます。 

 

[ 賛成者挙手 ] 

 

鎌田教育長 

挙手全員であります。よって、議案第７号は、原案どおり可決と決しました。 

次に、議案第８号 令和５年度春日部市一般会計（教育費）補正予算について を議題

とし、説明を求めます。 

成塚次長、お願いします。 

 

成塚学校教育部次長（兼）教育総務課長 

議案第８号 令和５年度春日部市一般会計（教育費）補正予算について、提案理由及び

その主な内容について説明いたします。 

 議案書１０ページを御覧ください。 

 提案理由ですが、３月定例市議会に提案する令和５年度春日部市一般会計補正予算に教

育費補正予算を要求したく提案するものです。 

 次に、補正予算の内容につきましては、本日、机上に配付しました別紙「令和５年度春

日部市一般会計（教育費）補正予算及び事業別概要書 第１０号」に基づいて説明いたし

ます。 

それでは、補正予算書１ページを御覧ください。第１表、歳入歳出予算補正、こちらは

総括表です。歳入につきましては、市長部局の分と合算して表示しており、教育委員会の

補正額はこの一部となります。 
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次に、３ページを御覧ください。歳出ですが、１０款、教育費、補正前の額、８８億

５，０４１万２千円から、４億８，３０５万５千円を増額し、補正後の額を９３億３，３

４６万７千円とするものです。 

次に、４ページを御覧ください。第３表、繰越明許費補正、こちらは学校政策企画事務

をはじめ４件について、追加をします。 

次に、５ページを御覧ください。第４表、地方債補正、こちらは小学校校舎トイレ改修

事業及び小学校体育館耐震対策事業の２件について追加するとともに、公民館エレベータ

ー更新事業及び正風館改修事業の限度額を変更するものです。 

次に、歳出の事業別概要について、主な内容について説明いたします。 

８ページを御覧ください。最上段、学校政策企画事務、１１０万円の増は、温水プール

（学校教育優先）整備基本構想策定業務委託において、新たに調査検討を行う必要が生じ

たため、補正及び繰越しするものです。 

同じく８ページの上から２段目、教育センター管理事務、１，８７２万７千円の減、次

の段、市民文化会館運営事業、３，９２０万７千円の減、９ページ、上から２段目、小学

校運営事業、１億３，７５８万７千円の減は、需用費等に不用額が生じたため、補正する

ものです。 

この他にも、同様の理由で大幅な不用額が生じているものがございますが、これは、主

に電気代が見込みほど高額にはならなかったため、その減額補正を行ったものです。 

９ページ、上から４段目、小学校要保護及び準要保護就学援助事業、１，２９７万８千

円の減は、支給対象児童数が減少したため、補正するものです。 

１０ページを御覧ください。最上段、小学校体育館耐震対策事業、１憶５，６０４万５

千円の増は、小学校体育館耐震対策工事を実施するため、補正するものです。 

その次、小学校校舎トイレ改修事業、７憶９，０８８万５千円の増は、小学校校舎トイ

レ改修工事を実施するため、補正するものです。 

その次、上から３段目、中学校運営事業、８，１３２万３千円の減は、小学校と同様、

需用費等に不用額が生じたため、補正するものです。 

次に、１２ページを御覧ください。上から４段目、公民館運営事業、４，１００万５千

円の減、最下段、正風館運営事業、１，４１１万９千円の減は、先ほどと同様、主に電気

料に不用額が生じたため、補正するものです。 

次に、１４ページを御覧ください。下から２段目、大凧マラソン大会実施事業、１，４

００万円の減は、新型コロナウイルス感染症対策経費が当初見込みよりも減となったた

め、補正するものです。 

最後に、１５ページを御覧ください。体育施設運営事業、４，６７６万４千円の減は、

公有財産購入費等に不用額が生じたため、補正するものです。 

 以上、よろしく御審議のほど、お願い申し上げます。 
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鎌田教育長 

 事業費の確定に伴う不用額の精算にかかる補正が多く、議案が多いように感じますが、

事業内容の変更等に伴う補正は、８ページ、温水プールで調査検討を追加で実施するこ

と、１０ページ、体育館の耐震補強、トイレ改修を実施することが該当するかと思いま

す。これに対し、何か御質問はありませんか。 

 

水沼委員 

 体育館の耐震補強、トイレ改修を実施する学校を教えてください。 

 

金岡教育施設課施設担当主幹 

 体育館は、幸松小学校、トイレ改修は、桜川小、川辺小、牛島小で予定しております。 

 

 

鎌田教育長 

 他に御質問はありませんか。 

 

[「ございません」と言う人あり ] 

 

鎌田教育長 

ないようですので、これより採決をいたします。議案第８号 令和５年度春日部市一般

会計（教育費）補正予算について、原案どおり決するに、賛成の委員の挙手を求めます。 

 

[ 賛成者挙手 ] 

 

鎌田教育長 

挙手全員であります。よって、議案第８号は、原案どおり可決と決しました。 

次に、議案第９号 令和６年度春日部市一般会計（教育費）予算について を議題と

し、説明を求めます。成塚次長、お願いします。 

 

成塚学校教育部次長（兼）教育総務課長 

議案第９号 令和６年度春日部市一般会計（教育費）予算について、提案理由及びその

主な内容について説明申し上げます。議案書１１ページを御覧ください。 

 提案理由ですが、３月定例市議会に提案する、令和６年度春日部市一般会計予算に教育

費予算を要求したく、提案するものです。 

 本日、机上に配布いたしました、別紙「令和６年度春日部市一般会計（教育費）予算書

及び事業別概要書」に基づき、内容を説明いたします。なお、クリップを外していただく

と、主な歳出についてまとめた参考資料を添付しております。こちらは、予算書の内容を

分かりやすくまとめたものですので、概要書と併せて御覧ください。 
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 それでは、概要書１ページを御覧ください。第１表、歳入歳出予算、こちらは総括表で

す。歳入は、市長部局の分と合算されておりまして、教育委員会の歳入はこの一部となり

ます。 

 次に、４ページを御覧ください。令和６年度教育費予算総額は、１３３億４，１８７万

７千円です。資料にはありませんが、前年度比率にして、５７．４％の増です。一般会計

における教育費の割合は、１４．８％です。 

 次に、歳出の事業別概要について、学校教育部、社会教育部それぞれから説明させてい

ただきます。はじめに、学校教育部分の主な内容について、前年度対比で大きく増減のあ

りました項目について説明いたします。１５ページを御覧ください。 

 一番下、学校政策企画事務、８６１万円の減は、令和５年度の温水プール（学校教育優

先）整備基本構想策定業務委託料が、翌年度繰越しとなり、委託料の計上が不要となった

ことによるものです。 

次に、１６ページ、最上段、市民文化会館運営事業、１億５，００３万８千円の増は、

市民文化会館非構造部材（特定天井）等耐震対策工事請負費等を計上したことによるもの

です。 

 １７ページ、最上段、学校教育支援事業、３，３２７万５千円の増は、パートタイム会

計年度任用職員の報酬及び期末手当の昇給分、勤勉手当皆増に係る増分を見込んだこと、

また、特別支援学級助手及び看護師、それぞれ１名の増員によるものです。 

１８ページ、最上段、教育相談センター運営事業、４５３万１千円の増は、教育相談セ

ンター本館の修繕費を計上したことによるものです。 

１９ページ、３段目、部活動指導員配置促進事業、２７２万２千円の増は、パートタイ

ム会計年度任用職員の報酬の昇給分及び３名増員によるものです。 

 ２０ページ、最上段、小学校運営事業、１，８４８万９千円の減は、光熱水費・電気料

について、契約プランの見直しにより、単価の下落を見込んだものです。 

同ページ、最下段、小学校情報教育推進事業、８，５７３万８千円の減は、１人１台端

末の導入に伴うパソコン室の情報機器の削減によるものです。 

２１ページ、最上段、小学校施設維持・管理事業、６１５万円の増は、施設の老朽化や

機能劣化による危険個所の修繕費等を計上したことによるものです。 

同ページ、最下段、小学校教科用図書等整備事業、１億８３８万５千円の減は、教科書

改訂に伴う令和５年度分の購入が終了したことにより、減額するものです。 

２２ページ、最下段、小学校避難所環境整備事業、８億３００万円の増は、避難所の空

調設備を整備することで、避難者の環境改善を図るため、設計委託料、監理委託料及び工

事請負費を計上したことによるものです。 

２３ページ、最上段、中学校運営事業、３，２８８万５千円の減は、光熱水費・電気料

について、契約プランの見直しにより、単価の下落を見込んだものです。 

同ページ、３段目、中学校情報教育推進事業、２，４１７万９千円の減は、１人１台端

末の導入に伴う、パソコン室の情報機器削減によるものです。 

同ページ、最下段、中学校施設維持・管理事業、３，６９６万９千円の減は、春日部南

中学校防球ネット増設工事が完了したことにより、削減するものです。 
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 ２４ページ、上から３段目、中学校教科用図書等整備事業、８，７２３万５千円の増

は、令和７年度の教科書改訂に伴う、教師用教科書等の買い替えによるものです。 

同ページ、最下段、中学校体育館耐震対策事業、１，７９５万２千円の増は、地震発生

時に落下するおそれがある外壁等の耐震対策に向けた設計委託料を計上したことによるも

のです。 

２５ページ、最上段、中学校等施設長寿命化推進事業、２３億６，１８９万４千円の増

は、葛飾中学校リノベーション工事の工事費等を計上したことによるものです。本事業に

ついては、別紙を用意しましたので、御参照ください。 

次の段、中学校等校舎トイレ改修事業、９３６万８千円の増は、中学校校舎トイレ改修

に向けた設計委託料を計上したことによるものです。 

次の段、中学校避難所環境整備事業、９億２，４００万円の増は、避難所の空調設備を

整備することで、避難者の環境改善を図るため、監理委託料及び工事請負費を計上したこ

とによるものです。 

次の段、小学校給食運営事業、４，５０１万３千円の増、さらにその次の段、中学校給

食運営事業、２，２５５万２千円の増は、物価高騰に伴う、賄材料費の増額分を、計上し

たことによるものです。 

 ２６ページ、最上段、給食センター運営事業、３億２，１１７万円の増は、経年劣化に

伴う大型調理機器の購入費を計上したことによるものです。 

次の段、学校給食費管理事務、７，９７２万９千円の増は、物価高騰に伴う学校給食費

助成金を計上したことによるものでございます。 

 以上、学校教育部所管分です。 

 

鎌田教育長 

 続いて、佐藤次長、お願いします。 

 

佐藤社会教育部次長（兼）社会教育課長 

 続きまして、社会教育部所管分の主な内容につきまして、同じく、前年度対比で大きく

増減のありました主な事業について、お手元の事業別概要書と資料をもとに説明申し上げ

ます。２７ページの最下段を御覧ください。 

 芸術文化振興事業の１２万６千円の増は、芸術文化ホームページが設置されたサーバー

の通信機器使用料のほか、芸術文化講演会の講師謝礼や市展開催に係る郵便料等の増額に

よるものでございます。 

次に、２８ページ上段、公民館運営事業の５，５９９万円の増は、武里市民センター運

営事業及び正風館運営事業を統合したことによるものでございます。 

 その一段下、公民館設備改修事業の２億８１万８千円の増は、中央公民館の受電設備改

修工事及び庄和市民センター正風館のリノベーション工事に係る経費の増額によるもので

ございます。 

次に、３段目、図書館運営事業の２，７３１万９千円の減は、中央図書館電動書庫の動

力装置等の更新修繕が終了したことに伴う施設修繕料の減や、図書館システムを再リース

することによる借上料の減などによるものでございます。 
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次に、２９ページ上段、視聴覚センター運営事業の２１６万７千円の増は、令和６年４

月から視聴覚センターの施設の一般貸出しを午後１０時まで延長することに伴う、施設の

夜間管理業務委託料の増額によるものでございます。 

次に、２９ページ下段、郷土資料館運営事業の１，７６０万９千円の増は、旧宝珠花小

学校の跡地を活用した（仮称）大凧文化交流センターの開所に向けて、市内各所に保存管

理しております各種の郷土資料の運搬、及び資料の収蔵のための備品購入の増額によるも

のでございます。 

 次に３０ページの３段目、史跡神明貝塚保存活用事業では、２，５４９万６千円の増と

なります。令和５年度より、史跡範囲の公有地化に着手しておりますが、令和６年度には

１０名１９筆、総面積７，９８４㎡の用地購入をはじめ、史跡の適正な保存管理に向け、

除草や防草シート、仮囲いの設置に係る経費の増額によるものでございます。 

 次にその一段下、教育センター管理事務では１億４，３９５万５千円の増となります。

教育センターを管理していた教育総務課の執務室が新本庁舎へ移転したことに伴い、社会

教育課生涯学習担当（視聴覚センター）に教育センターの管理事務が移管されることによ

り増額となるものです。令和６年度は、新たに教育センターの再整備に向けた基本計画・

実施計画の業務委託を行います。 

次に、３２ページ上段、大凧マラソン大会実施事業、９００万円の減は、新型コロナウ

イルス感染症対策の見直し等に伴う事業費の減額によるものでございます。 

次に、同じページの２段下になります、小中学校体育施設開放事業、５８４万５千円の

増は、大増中学校における夜間照明施設修繕料の増額によるものでございます。 

最後に、その一段下、体育施設運営事業、２，１８７万７千円の減は、大沼陸上競技場

リニューアルに伴う設計委託料の減額によるものでございます。 

 以上が、令和６年度一般会計予算の教育費のうち、社会教育部所管分にかかる主な内容

についての説明でございます。 

 よろしく御審議のほど、よろしくお願い申し上げます。 

 

鎌田教育長 

来年度、いよいよ葛飾中学校の長寿命化工事を実施していくこと、小・中・義務教育学

校の体育館へのエアコン整備など大型の事業が予定されていることから、予算が大幅に増

となっております。何か御質問はありませんか。 

 

[「ございません」と言う人あり ] 

 

鎌田教育長 

ないようですので、これより採決をいたします。議案第９号 令和６年度春日部市一般

会計（教育費）予算について、原案どおり決するに、賛成の委員の挙手を求めます。 

 

[ 賛成者挙手 ] 
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鎌田教育長 

挙手全員であります。よって、議案第９号は、原案どおり可決と決しました。 

会議の非公開を解き、これより、会議を公開とします。 

以上で、議案の審議を終了し、報告に移ります。 

はじめに、報告第１号 春日部市準要保護就学援助臨時支援金支給事業実施要綱の廃止

について、説明を求めます。 

澁谷課長、お願いします。 

 

澁谷学務課長 

報告第１号 春日部市準要保護就学援助臨時支援金支給事業実施要綱の廃止について、

報告いたします。議案書１２ページを御覧ください。 

この度、要綱の廃止に至った理由・経緯でございますが、新型コロナウイルス感染症の

影響を受けた就学援助費受給世帯の生活を支援するため臨時の支援措置として実施した事

業でございますが、新型コロナウイルスが５類に移行したことに伴い、要綱を廃止するも

のでございます。 

 報告第１号につきましては、以上でございます。 

 

鎌田教育長 

何か御質問はありませんか。 

 

[「ございません」と言う人あり ] 

 

鎌田教育長 

次に、報告第２号 春日部市大凧文化交流センター条例の制定について でございます

が、報告第２号は、３月市議会定例会に上程する議案に関する事項であるため、会議を非

公開にしたいと思いますが、いかがでしょうか。 

 

（ 異議ありません。 ） 

 

鎌田教育長 

異議なしと認め、春日部市教育委員会 会議規則第１８条の規定に従いまして、これよ

り会議を非公開とします。 

それでは、報告第２号について、説明を求めます。 

中野課長、お願いします。 

 

中野文化財課長 

報告第２号 春日部市大凧文化交流センター条例の制定について、報告申し上げます。 

議案書１４ページを御覧ください。 
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平成３１年３月に閉校しました旧宝珠花小学校につきましては、令和３年２月に旧宝珠

花小学校跡地活用基本計画を策定し、大凧文化交流センターとして活用するため、現在、

改修工事を実施しております。 

本施設の設置及びその管理に関する事項を定めるため、地方自治法第２４４条の２第 1

項に基づき、春日部市議会令和６年３月定例会に、春日部市大凧文化交流センター条例の

制定を市長が提案する予定であり、教育委員会が所掌する事務と関連する条項がございま

すので、報告させていただきます。 

報告第２号の別紙資料、条例案を御覧ください。 

第 1条、施設の設置目的として、地域の文化的交流を促進し、観光の振興、大凧文化の

継承及び郷土意識の醸成を図り、もって地域社会の発展に寄与するため、春日部市大凧文

化交流センターを設置することとしております。 

そのため、第３条第１項第２号の業務として、郷土資料の保管および展示に関すること

を規定し、施設の所管は環境経済部観光振興課でございますが、郷土資料の保管および展

示については社会教育部文化財課が所掌する予定でございます。 

次に、２ページ、第８条には、センターの開所時間等を規定し、郷土資料の展示室の観

覧時間を、郷土資料館に準じ、午前９時から午後４時４５分までとしております。 

続きまして、別表が記載されております７ページ、条例の施行期日でございますが、附

則１でお示しのとおり、令和６年８月１日を予定しています。 

なお、令和５年１０月から１１月に施設の愛称の一般公募を行い、６４名から９５件の

応募をいただきました。確定後は広報かすかべ５月号での公表を予定しております。 

報告第２号につきましては、以上でございます。 

 

鎌田教育長 

何か御質問はありませんか。 

 

[「ございません」と言う人あり ] 

 

鎌田教育長 

会議の非公開を解き、これより、会議を公開とします。 

以上で、報告を終了します。 

 それでは、次回教育委員会の日程をお願いします。 

 

篠原学校教育部長 

３月定例会につきましては、３月２６日、火曜日、午後１時３０分から、本会場、本庁

舎４階、委員会会議室での開催を予定しております。 

 以上でございます。 

 

鎌田教育長 

以上で、２月定例教育委員会を閉会いたします。 

 


